

# El Alcázar

Una Patria  
Un Estado  
Un Caudillo

DIARIO TRADICIONALISTA  
ORGANO DE LOS REQUETÉS

Redacción y Administración: Plaza de San Vicente, 6, principal.-TOLEDO.-Teléfono 1981

Año II

Sábado 2 de Enero de 1937

Núm. 145

Una Patria: ESPAÑA - Un Caudillo: FRANCO

## Boletín informativo

Salamanca, 1.—El Boletín Informativo del Cuartel General del Generalísimo publica las siguientes noticias recibidas hasta las veinte horas del día de hoy:

### En el sector de Teruel nuestras tropas dan una batida al enemigo

Ejército del Norte.

Quinta División: En el sector de Teruel se han recogido varios muertos, causados al enemigo en operaciones anteriores.

Nuestras tropas dieron una batida alrededor de Costralbo, cogiendo a los rojos algunos prisioneros e infligiéndoles un gran quebranto.

### Fuego de fusil y de cañón en la sexta División

Sexta División: Ligero fuego de fusil y de cañón.

Séptima y octava Divisiones: Sin novedad.

### Los rojos sufren un gran quebranto al atacar algunos pueblos del sector de Almadrome, en Soria

División de Soria: El enemigo atacó algunos pueblos del sector de Almadrome, sufriendo un gran quebranto.

### Otro avance en Jaén.—Ataque a Porcuna.—Numerosos cadáveres de internacionales

Ejército del Sur.

En Jaén se hizo un avance, atacando al pueblo de Porcuna, importante nudo de comunicaciones de aquella región. El enemigo sufrió duro castigo, teniendo grandes pérdidas las llamadas fuerzas internacionales, a las que se recogió, esparcidos entre los olivares, numerosos cadáveres, en su mayoría franceses y rusos. Entre los primeros se encontraban jóvenes de dieciocho años.

### Un francés herido confiesa el engaño de que fué víctima

Uno de los heridos, llamado Alfredo Durán, confesó el engaño de que fué objeto después de haber sido emborrachado por los agentes rojos en Francia. Murió arrepentido de su acción.

### Los rojos continúan asesinando incluso a mujeres y niños

Una vez más se han comprobado los crímenes realizados por los rojos. En Pujenat asesinaron a numerosas personas, incluso mujeres y niños.

## El primer día del año transcurrió favorable a nuestras tropas, que continuaron su avance por Andalucía EN SALAMANCA MURIO AYER DON MIGUEL DE UNAMUNO

### La entrada del nuevo año en el frente de Madrid.—Misas de media noche.—El tercio del Alcázar celebra misa y vigilia de la Adoración Nocturna

La salida del año viejo y la entrada del nuevo ha sido festejada en el frente.

En Carabanchel, Campamento, Cuatrovientos y muchos más sitios, la alegría duró hasta bien tarde.

Hubo misas de media noche en distintas partes, y el tercio del Alcázar celebró una vigilia solemne de la adoración nocturna.

El altar, improvisado en plan de campaña, lo adornaban granadas de artillería y por doseles banderas españolas lo cubrían.

El banderín del Requeté lucía en el centro.

Asistieron a la misa, a más de los Requetés del tercio, francos de servicio con su capitán don José Sanz de Diego, el comandante Pita, jefes y oficiales de distintas armas y muchísimos soldados.

A la vigilia y a la misa asistió también el Delegado nacional de Prensa y Propaganda de la Junta Carlista de Guerra, don Julio Muñoz y Rodríguez de Aguilar.

A las once, dió comienzo la vigilia de la Adoración Nocturna con la exposición del Santísimo, que fué llevado en procesión desde el lugar habilitado como capilla hasta el improvisado altar.

Acompañaron al Santísimo los Requetés. Emocionante este acto y esta procesión de fin de año, que cambió los cantos litúrgicos por el intenso ruido del tiroteo que sonaba en las trincheras pocos pasos más allá.

Seguidamente el capitán Sanz de Diego leyó las meditaciones de despedida del año viejo.

### Las doce «campanadas» en el frente

Iban a dar las doce. Las reglas de la Adoración Nocturna dicen que mientras el reloj da las campanadas que separan un año de otro, los adoradores estarán tendidos en tierra como recogimiento y sumisión a Dios.

Y así estábamos, como estuvimos otros años, esperando las campanadas que éste del 37 hemos visto trocadas por cañonazos.

Así nos saludaron en la entrada del nuevo año, con granadas del doce y medio, que no ocasionaron más víctimas que la de una camioneta parada junto al coche de Muñoz de Aguilar, que a pesar de la explosión a sus plantas, salió ileso.

Y a los cañonazos que se extendieron por todo el frente, a los que contestaron nuestros artilleros—algunos con la vista puesta en el reloj de la Gobernación siguieron intensos tiroteos de las infanterías.

**ALISTAOS AL REQUETÉ**

### «Te Deum» en el nuevo año

Mientras, marcándonos las notas los cañonazos, allí todos recogidos, saludábamos al nuevo año con el «Te Deum laudamus».

A media misa amainó el fuego. Un cabo de Artillería fué el cantor espontáneo durante el Santo Sacrificio, en el que comulgaron muchos soldados y Requetés.

Y todo terminó con la adoración del Niño Jesús. Seria y emocionadamente, sin música ni Villancicos, algunos con las lágrimas en los ojos, todos con recuerdos en

el corazón, fueron acercándose a besar los pies del Niño, mientras la Artillería daba los últimos cañonazos de la noche, que eran primeros del año 37.

### El día tranquilo en el frente de Madrid

La situación durante el día permaneció estacionada y sin actividad eficaz del enemigo, al que las confidencias que se reciben de paisanos y militares que a diario consiguen burlar la vigilancia enemiga y pasarse a nuestras filas, acusan muy quebrantado.



Se han dispuesto preeces especiales para rogar a Dios por la salud de Su Santidad el Papa agravado en estos días. La Prensa de todo el mundo sigue expectante la enfermedad del Santo Padre.

## LA VIDA EN TOLEDO Información religiosa

# Reunión de la Academia de Bellas Artes y Ciencias Históricas

**Piadoso homenaje a los académicos asesinados por los rojos**  
**García Sanchiz es nombrado académico correspondiente**

### Notas varias

Real Academia de Bellas Artes y Ciencias Históricas de Toledo...  
 Acuerdos de su primera reunión

En la sesión ordinaria celebrada por la Corporación el día 27 del pasado mes de diciembre, presidida por don Julio Pascual, primera que celebra dicha Academia en el actual curso, se lamentó esta profundamente e hizo constar en acta su gran pesar por la muerte de los esclarecidos académicos y virtuosos sacerdotes don José Polo Benito, don Agustín Rodríguez y don Rafael Martínez Vega, vilmente asesinados por los marxistas durante la dominación roja en nuestra ciudad. Todos los académicos presentes permanecieron varios minutos en silencio y después se acordó celebrar misas en sufragio de tan ilustres personas, a las que en su día la Corporación rendirá el homenaje que merecen.

Fué aprobada por unanimidad una propuesta de Académico Correspondiente a favor de don Federico García Sanchiz, ilustre escritor y excepcional conferenciante, que a más de ser el creador genial de «Las Charlas», siente especial veneración por nuestra ciudad, a la que ama profundamente, propagando sus excelencias y últimamente su calvario.

Por último, se acordó dirigirse a las más altas autoridades, corporaciones y personalidades, haciendo constar la adhesión de esta Academia y sus deseos de colaborar en todo aquello que redunde en exaltar el arte patrio, en particular el referente a Toledo, tan necesitado, después de su éxodo y destrucción, de un especial cuidado por parte de todos los que sienten las bellezas de esta ciudad incomparable.

Instrucciones de la Sección Administrativa de primera Enseñanza, sobre provisión de escuelas con carácter interino

En cumplimiento de lo ordenado por el Rectorado de Salamanca, y de acuerdo con la orden de la Junta Técnica del Estado, de 30 de octubre último, se convoca a todos los maestros y maestras de primera Enseñanza que deseen servir con carácter interino Escuelas nacionales de esta provincia y no estén en la actualidad desempeñando escuela en propiedad, interina o provisionalmente.

Los aspirantes presentarán sus instancias dirigidas al jefe de la Sección Administrativa y reintegradas con una póliza del Estado de 1,50 pesetas y un sello de protección a los Huérfanos del Magisterio de 0,50 pesetas, dentro de los diez días siguientes al de la publicación de esta convocatoria en el «Boletín oficial» de la provincia, teniendo en cuenta las siguientes instrucciones:

1.ª Todos los solicitantes deberán acompañar certificaciones extendidas en papel común por el alcalde, cura párroco y jefe del puesto de la Guardia civil del lugar donde hubiese tenido su residencia habitual en los últimos seis meses.

En estas certificaciones acreditarán que

no han pertenecido a ningún partido político de los que integraban el llamado «Frente Popular», ni nacionalista. Asimismo acreditarán su conducta e ideario, tanto en el aspecto político como en el moral y religioso, antes del movimiento nacional y al producirse éste.

2.ª Además de las anteriores certificaciones deberán acompañar la siguiente documentación:

a) Los maestros cursillistas de 1935: Declaración jurada expresando el número en que figuren en la lista definitiva de cursillistas con mención de la provincia.

b) Maestros con servicios interinos y sustitutos: Hoja certificada de servicios.

c) Maestros con título: Copia compulsada y reintegrada con póliza de 1,50 pesetas del título profesional o de la certificación de haber hecho el depósito correspondiente para la expedición del mismo.

3.ª En conformidad con el artículo 5.º de la orden de la Junta Técnica del Estado, los maestros que tuvieren sus títulos y documentos de identidad en territorios aún no dominados por el legítimo Gobierno Español, suplirán tales documentos con una declaración jurada en la que harán constar los extremos referentes a los documentos que se trata de suplir. Los que faltaren a la

verdad en todos o algunos de los extremos de las declaraciones, incurrirán en las penas señaladas en el Código Penal a los reos de delito de falsedad.

4.ª No serán admitidas las instancias que se reciban fuera del plazo señalado, ni aquellas que no vengan documentadas en la forma que anteriormente se indican, quedando por lo tanto excluidos de la respectiva lista.

5.ª La adjudicación interina de las Escuelas vacantes se hará por el orden establecido en el artículo 2.º de la orden de la Junta Técnica del Estado de 30 de octubre de 1936.

### Comedor de Caridad

Ayer fueron servidas 242 raciones

Ayer, en el Comedor de Caridad, fueron socorridos: con comida, 93 adultos y 51 niños, y con cena, 60 adultos y 38 niños. Total de raciones servidas: 242.

### Servicios de guardia

El de farmacia

La farmacia de guardia para esta semana será la del señor Jiménez, Cardenal Lorenzana, 4.

## Aviso a los automovilistas

Se hace saber a todos los conductores de automóviles, que por orden del E. M. del Ejército del Norte, desde el día 1.º de enero no podrá circular ningún vehículo sin que le acompañen los siguientes requisitos:

1.º Para el material requisado por el servicio de guerra, ha de acompañar a cada unidad la hoja de requisita, al mismo tiempo que otra hoja de ruta, en la que se especificará el objeto del servicio, kilómetros a recorrer, punto de procedencia y final de ruta.

2.º Los automóviles y camiones que se dediquen al servicio de prensa y propaganda, han de ir provistos de los mismos requisitos que los anteriores, si bien llevarán una requisita especial para que los suministros que hagan sean abonados en las organizaciones a que pertenezcan.

3.º Los automóviles particulares llevarán también una hoja especial que se les facilitará en los Parques de automóviles o en las Comandancias militares.

4.º Queda terminantemente prohibido el facilitar combustibles a todos los automóviles y camiones que no lleven la documentación en regla, siendo detenido el vehículo por el servicio de vigilancia y circulación por carretera, que pasará al Parque de automóviles más próximo, interin no se legalice la situación y servicio del vehículo referido, quedando sujetos los contraventores de esta orden a las sanciones a que hubiere lugar.

Avila, 24 de diciembre de 1936.—El teniente coronel jefe del Servicio.—P. A., el comandante, José Rubio.—Rubricado.

## Relación de donativos recibidos en el Gobierno militar

Don Santiago Vicente y don José Balairón, 40 pesetas para la Suscripción Nacional y 40 pesetas para el Batallón de Voluntarios de Toledo.

Unos marinos patriotas para el Aguinaldo del Soldado, 75 pesetas.

Don Jesús Anechina Checa, defensor del Alcázar, 300 pesetas para la Suscripción Nacional.

Viuda de don Juan José Fajardo, 5 pesetas para la Suscripción Nacional.

Venta de medicamentos incautados, 17,50 para la Suscripción Nacional.

Dependencia del restaurant Royalty, 34 pesetas para el Aguinaldo del Soldado.

Don Francisco Martín Girón, de Iglesias, 100 pesetas para la Suscripción Nacional.

Don Juan García Bravo y Díaz, 1 peseta para el Aguinaldo del Soldado.

Don Estanislao Agraz Jareño, guardia civil, defensor del Alcázar, 15 pesetas para la Suscripción Nacional.

Una huérfana de militar, 25 pesetas para la Suscripción Nacional.

Don Eusebio Repiso, seis docenas de bollos de manteca, cuatro libras de chocolate, una lata de mermelada y 5 pesetas para el Aguinaldo del Soldado.

Doña María del Carmen Roig, una pitillera de plata y un portamonedas de plata.

Don Gaspar Sánchez, para el Aguinaldo del Soldado, 10 pesetas.

### SANTORAL DEL DIA 3

Domínica dedicado al dulcísimo nombre de Jesús.—San Antero.—San Pedro.—San Daniel.—Santa Genoveva.

La misa de mañana es de la Domínica dedicada al nombre de Jesús.—Rito doble de 2.ª clase. Ornamentos blancos. Misa propia. Oración 2.ª de la Octava de San Juan. Credo. Prefacio y Comunicantes de Navidad.

### La fiesta del Nombre de Jesús

Los primeros orígenes de esta fiesta se remontan al siglo XIV. Ya se celebraba entonces en la Orden de San Francisco; y en 1721, la Iglesia gobernada por Inocencio XIII, la hizo fiesta universal. Pío X otorgó 300 días a los que invocaren el dulcísimo nombre de Jesús, si no de boca, por lo menos de corazón.

## NOTICIARIO

### Vigilia de la Adoración Nocturna

Como habíamos anunciado, anoche se celebró en la iglesia de las Gaitanas, la vigilia acostumbrada de fin de año de la Adoración Nocturna.

A las once salió procesionalmente la guardia de adoración entonando el himno «Vexilla regis», y a continuación cantóse el primer nocturno del oficio propio de este día.

A las doce y media, después de varias oraciones por nuestra querida España y por la salud del Papa, se celebró el Santo Sacrificio de la Misa, oficiando en ella el muy ilustre señor Vidal y Soler, asistido por don Victorio Garrido y don Angel Moreno Nieto.

Interpretóse la misa solemne de «Angelis».

La iglesia se hallaba completamente abarrotada de fervoroso público, que en casi su totalidad se acercó a la sagrada Mesa para recibir el Pan de los Angeles.

Al terminar la Santa Misa se hizo la Reserva con bendición solemne, teniendo lugar después la adoración al Niño-Dios.

## El homenaje al general Moscardó

### Séptima lista de donativos

Asociación de Funcionarios municipales de Toledo, 50 pesetas; don Fernando Garrido, 25; don Esteban Granullaque, 5; don Zacarías Hernández Gil, 5; don Vicente Orgaz, 5; don José Martín Tofiños, 2,50; don Isabelo Perezagua, 10; don Rafael Melón Ruiz, 5; don Hilario Martínez del Castillo, 5; doña Sagrario Muñoz, 1; don Toribio Palomino, 10; don Gregorio Novales, 25; don José Villarreal Jiménez, 5; don Mariano Morales, 5.

Doña Victoria Medina, 5 pesetas; don Luis Sales, 5; don Isidoro Niveiro, 5; don Fidel y don Enrique Niveiro, 15; don Félix Sánchez, 2; don Lucas Ortega, 10; don Sotero Valdepeñas, 5; don Pedro Ramos, 10; personal de Telégrafos de Toledo, 80; porteros de Comunicaciones, Gobierno Civil y Hospital del Rey, 16,50; una maestra nacional, 2; una maestra toledana, 5; don José Manuel de la Puente, 25; personal de Correos de Toledo, 135; don Juan Montemayor, 3; don Francisco Rodríguez Meléndez, jefe de Falange de Carmona, 10; Cámara Oficial de la Propiedad Urbana, 250; don Gonzalo Pulido, 10; don Luis Montemayor, 25; don Enrique Espejo Prieto, 5; un defensor del Alcázar, 1.

# EXTRANJERO

## Ciento doce rusos fusilados en Rusia por negarse a embarcar para España

### Inglaterra ofrece a Alemania materias primas a cambio de productos manufacturados

#### En Suiza se niega autorización para pasar armamento con destino a los rojos españoles

##### Fusilamientos en Rusia

Varsovia, 1.—Llegan informaciones de Moscú, según las cuales han sido fusilados en Odessa 112 hombres que formaban parte de un embarque con destino a la España roja.

Estos rusos se negaron a embarcar, alegando que Rusia no participaba en esta guerra y que el comunismo debe aspirar a la paz.

Fueron detenidos en los muelles y fusilados dos horas después, en medio de grandes gritos en los que se vitoreaba por los reos a León Trotsky.

Reina gran malestar en los puertos del Sur por estos incidentes.—Havas.

#### Inglaterra ofrece indirectamente ayuda a Alemania por medio de materias primas a cambio de productos manufacturados

Londres, 1.—La nueva Compañía Compensation Brokers Limited, recientemente formada por las casas bancarias londinenses, Henry, Schroeder, Hambros, ha entregado a la Prensa una declaración sobre sus propósitos.

Según manifiesta la declaración, la nueva Compañía fomentará el intercambio entre las colonias y dominios ingleses por una parte y los países europeos sujetos a restricciones de divisas, especialmente Alemania, por otra.

Como lo indica su nombre, los negocios se efectuarán por vía de compensación.

Si Alemania se encontrara en situación de cubrir sus propias necesidades de goma y lana con productos sintéticos, perjudicaría con esto tanto a los productores del Imperio británico, que posiblemente se derrumbaría toda la estructura económica inglesa.

El plan de compensación ofrece a Alemania la posibilidad de recibir materias primas, sin necesidad de recurrir a sus productos artificiales.

#### Negación de autorización para paso de armamentos

Berna, 1.—Ha sido negada una autorización de paso de armamentos por Suiza con destino a Cataluña.

El envío lo efectuaba una conocida casa de armamentos checoslovaca, cuya industria está nacionalizada.

#### Un sabio japonés inventa el "jeto-plano,"

Tokio, 1.—Después de numerosos ensayos realizados durante seis años, Mhrchisa Nishi, sabio japonés, afirma que ha encontrado un procedimiento que permitirá a los aviones, no solamente volar verticalmente, sino también aumentar su velocidad horizontal en un veinticinco por ciento.

Las experiencias en el laboratorio han terminado, y se prepara actualmente a construir un avión equipado con esta innovación.

Los ensayos oficiales del «jeto-plano», que así se ha denominado al nuevo aparato, tendrán lugar durante el próximo año. Según su inventor, el aparato se elevará verticalmente.

Sin estar concebido según el principio del helicóptero o del autogiro, una de las principales ventajas del invento de Nishi, según su autor, es que los peligros de un aterrizaje forzado estarán considerablemente reducidos.

#### El "New York Times," contra el envío

Nueva York, 1.—La noticia sensacional del día la constituirá hoy la información que por la mañana publicará el importante diario «New York Times» en su editorial, ocupándose de la cuestión del día.

En ese artículo, su autor se pronuncia, por el periódico, contra la concesión del permiso para exportar material aviatorio a la España roja.

Dice, en síntesis, que ese acuerdo revela con claridad la falta de tacto de la Cámara

en lo que respecta a política internacional, de la que tan poco entiende.

Por último, aboga por la pronta terminación del conflicto armado en España.

#### Dice un escritor inglés

Londres, 1.—El escritor socialista Brailsford ha publicado un artículo en destacado periódico londinense, censurando a los elementos de la llamada «Brigada Internacional», por haberse enrolado en las filas rojas.

#### Una embajadora roja

Estocolmo.—La nueva representante del Gobierno rojo, Isabel de Palencia, ha llegado a Estocolmo acompañada de su hija.

Ha declarado a la Prensa que tomará medidas inmediatas para regular la situación de la legación de España, donde reside todavía el anterior ministro, que se declaró partidario del general Franco.

#### Robo y asalto

Berlín.—Dicen de Wasington que el hijo de quince años del embajador de El Ecuador en Wasington, llamado Alvaro, ha sido asaltado por tres enmascarados en su casa, obligándole a fumar cigarrillos de opio, le han robado cuanto había en la casa, y se lo llevaron reteniéndole dos días, y dejándole en libertad.

#### En Italia se han celebrado los días de "La madre y del niño,"

Roma.—En todas las poblaciones italianas se han celebrado las «jornadas de la madre y del niño».

Asistieron a los actos conmemorativos las autoridades civiles, militares y eclesiásticas.

Antes de la distribución de los premios a los jefes de familias numerosas, los presidentes de los Comités de la obra nacional para la mujer y el niño, han puesto de relieve la acción del régimen para la protección y el refuerzo de la raza.

Ochenta mil premios en metálico, por una suma de más de trece millones y medio de liras, han sido distribuidos.

#### El Nuncio en España nombrado para Varsovia

Varsovia.—El Nuncio de Buenos Aires, que durante quince años desempeñó este cargo en la Argentina, ha sido nombrado para la Nunciatura de esta ciudad. Antes había sido designado para España, pero a consecuencia de la guerra no pudo marchar.

#### El generalísimo archiduque Federico ha muerto

Budapest, 1.—En su casa de campo de Magyalovac falleció ayer por la mañana el archiduque Federico.

Durante la Gran Guerra asumió las funciones de generalísimo del Ejército austro-húngaro. Después pasó a vivir con su familia en Hungría. El fallecido contaba ochenta años de edad.

### Boletín internacional

Ahora resulta que Mr. Rosenfeld es hijo de un conocido socialista, y que durante su estancia en Alemania se dedicó especialmente a la venta de armas a los extremistas. Por lo demás, es muy honrado.

El Quai d'Orsay pretende hacernos creer la simpleza de que Rosenfeld no puede ser acusado de espionaje ni de envíos de armas a la España roja.

Mas, en realidad, Rosenfeld al advenimiento del «nazismo» en Alemania tuvo que huir, si no a estas horas estaría en una cárcel.

El Frente Popular se empeña en salvarle y lo conseguirá a costa del escándalo o de lo que sea.

Por otra parte, el problema del orden público sigue siendo insoluble para el Dormoy, como lo fué para Salengro.

En Fives Lille, el ingeniero-director de esta Compañía industrial, ha estado a punto de ser agredido por los obreros.

En París, en la Rue Saint-Marc, se lleva a efecto otro atraco, que es promesa de una situación social semejante a la antigua de España.

Y por todas partes se respira la misma preocupación que caracterizó el ambiente español durante tanto tiempo.

Un impunismo absoluto se extiende sobre toda clase de delitos. Trenes especiales de Guardia Móvil se trasladan constantemente de un lado para el otro.

La fuerza devastadora de las hordas de Thorez y de los extremistas de la C. G. T. se va imponiendo.

### Londres se dirigirá al Gobierno americano

Londres, 1 (3,20 madrugada).—El anuncio del envío de aparatos de aviación a Bilbao ha causado malísima impresión en los centros políticos, pues esto evidencia que al recurrir a América los dirigentes de la actual vida cívica en la población bilbaína, implicaba de lleno la falta de confianza que esas llamadas «autoridades» tienen en su éxito, cuando apelan a comerciantes extranjeros para que le envíen lo que los bilbaínos rojos ni saben, ni podrán manejar nunca, y por ello resulta estéril todo el trabajo que se tomen por seguir resistiendo.

Dícese que es decisión firme en el Gobierno inglés dirigirse al americano, para que anule la orden autorizando la venta de ese material bélico a los combatientes del bando marxista.

### En Inglaterra ya se inclinan a favor de la causa nacional

Londres.—Hasta el momento, Inglaterra ha seguido estrictamente el principio de neutralidad porque le parecía la única política de limitar los aspectos de la guerra española. Hoy, en presencia del apoyo que reciben los combatientes rojos, mira la cuestión de otro modo. No considera la cuestión española estrictamente bajo el punto de vista singular de «statu quo» en el Mediterráneo. La intervención de Rusia en la guerra española hace pensar de modo distinto a Inglaterra. Y esto es lo que motiva, en los asuntos de España, su aproximación a Italia.

Sin abandonar la idea de la neutralidad, está, pues, Inglaterra en camino de adoptar diplomáticamente una posición sensiblemente diferente, que puede llevarla, en el caso de una intervención, a reconocer ciertas reivindicaciones legítimas del general Franco en el caso en que se pidiera a Berlín su apoyo.

Londres, por otra parte, no ha dejado de estar en relaciones con el Gobierno de Burgos, que acaba de invitar a cinco diputados ingleses a visitar el territorio conquistado por las fuerzas nacionales.

**VIGILAD todos el espionaje enemigo y detened y denunciad a los traidores.**

## Del "Boletín Oficial Eclesiástico"

# Alocución del eminentísimo señor cardenal-arzobispo de Toledo a su Diócesis

## El volumen y atrocidad de los crímenes cometidos no se ha registrado jamás en la historia

A NUESTROS AMADÍSIMOS DIOCESANOS

La paz del Señor sea con vosotros y con nuestro espíritu.

Al escribiros hoy desde este nuestro refugio de Pamplona y renovar nuestras relaciones por medio de nuestro «Boletín», después de cuatro meses de interrupción forzosa, no podríamos saludaros mejor que con estas palabras, que dice el sacerdote en un momento culminante de la Misa y que concretan un general anhelo en medio de las profundas discordias que desgarran nuestra España. ¡Que la paz del Señor sea con todos nosotros!

¡La paz, la paz bendita, cuya esencia y frutos no se conocen ni se estiman sino cuando se han perdido! En paz os dejamos, amadísimos diocesanos, el día 12 del pasado julio: horas después sucumbía víctima de un crimen horrendo un benemérito español, en quien tenía la Patria puestas sus esperanzas, y el ruido de los disparos de las armas homicidas era la señal que levantaba una mitad de España contra otra y se entabla una guerra feroz, que todavía dura.

Ella es la que nos ha retenido alejado de vosotros, aunque jamás nos habíamos sentido tan íntimamente compenetrados con nuestra Iglesia de Toledo como durante este tiempo de tribulación, la mayor tal vez que haya pasado en siglos. Dios sabe el ansia que sentimos de estar otra vez con vosotros, os diré con San Pablo. Dos veces lo hemos intentado, una de ellas con gravísimo peligro de nuestra vida, debiendo salir de nuestra ciudad tras breve estancia y cediendo a autorizados requerimientos y a consideraciones que no pudimos desatender.

## Todo lo han consumido unos meses de locura

¡Pobre Patria nuestra! La hemos visto, los que ya somos viejos, bajando la suave pendiente de su decadencia durante medio siglo, irguiéndose a veces y haciendo un esfuerzo supremo para remontarse al plano de sus antiguas grandezas, para luego precipitarse rápidamente estos años últimos y caer envuelta en sangre y ruina, no sabemos si para recobrar a sí misma en el dolor de la caída o para descender más abajo en sus desdichas.

Hémosla visto, renegando de sus grandezas y de su historia y del mismo Dios, Jesucristo, que la hizo grande por la religión de su Evangelio, destruir con rabia infernal lo que más han respetado los pueblos, hasta los salvajes, y que ha sido siempre fundamento y ornato de todas las civilizaciones. Destruídos los templos, destruidas o consumidas por el incendio las imágenes sagradas, atrocemente asesinados los sacerdotes, depredada la Iglesia en sus bienes, que lo son de los pobres, del pueblo, de las almas benditas de quienes se los confiaron, y en su arte, expresión de su vitalidad pujante, del profundo contenido estético de sus dogmas y culto, espejo que reflejaba la vida de piedad y de cultura de nuestros antepasados.

Esperamos veros pronto, después que hayamos visitado a Nuestro Santísimo Padre para contarle nuestra desgracia tremenda y pedir sus orientaciones en esta hora trágica para la Iglesia de España. Entretanto, queremos comunicarnos con vosotros por este escrito, haciéndoos unas breves consideraciones para desahogo de nuestra alma de Pastor. Cuando amaine la tormenta y estén mejor dispuestas vuestras almas, hoy conturbadas por el dolor y la zozobra, os daremos, con la ayuda de Dios, las instrucciones que creyamos oportunas en orden al provecho que hayamos de sacar todos de la tragedia que seguimos viviendo.

Es ésta espantosa, amadísimos diocesanos. Para describirla, para contar las angustias de esta España que se desangra y se empobrece, que ha visto casi desaparecer ciudades enteras, y oprimidos y devastados sus campos por el peso triturante de las máquinas de guerra, y abrirse simas de odios profundos que no se llenarán en lustros, y sobre todo, que ha presenciado la comisión de crímenes tales que, en volumen y atrocidad, no se registren tal vez en nuestra historia, se necesitarían los acentos de un profeta al describir ruinas de Israel o de Jerusalén. ¡En verdad que el Señor nos ha dado a beber una cáliz bien amargo: *Potatis et vino compunctionis!* Adoremus sus inescrutables designios, y consuélennos el pensamiento de que de Dios, mejor que de los hombres, puede decirse que quien bien ama bien castiga, que en el momento de su ira se acuerda de su misericordia, que según la magnitud y el agobio de las penas suele darles a sus servidores, en frase del profeta, los consuelos que les alivien.

Todo lo han consumido unos meses de locura. Nuestros padres labraron para sí y para las generaciones futuras lo que otras naciones nos envidiaban, y sus hijos, nosotros, hemos tenido la pena de ver cómo estúpida y dilapidaba el tesoro inmenso nuestra herencia.

Y ¡pobre Toledo! ¡Pobre Iglesia, la esposa amadísima con la que Dios quiso vincularnos espiritualmente de por vida! Jamás se borrará de nuestro recuerdo la impresión que recibimos al visitar nuestra ciudad querida a raíz de su reconquista. Apiñadas sus construcciones sobre los cerros que le sirven de asiento, formando un todo armónico en que monumentos sagrados y profanos, edificios modernos e históricos se apretujan como no queriendo quedar fuera del histórico recinto de la ciudad imperial, mirándose en el espejo del Tajo con serenidad de gran señora, ofrecía Toledo, desde la vertiente opuesta de su río, una perspectiva inconfundible que la colocaba en la categoría de las ciudades famosas del mundo.

Aquel día en que la vimos por vez primera después que había pasado sobre ella el huracán de la guerra, nos recordó la Jerusalén devastada, descrita en los Trenos

de Jeremías. El Alcázar que la dominaba con su mole robusta y su perfil delicado, ya no era más que una inmensa ruina; el típico Zocodover, horriblemente mutilado; centenares de edificios poco menos que cuarteados por la explosión de minas subterráneas; en todas partes vestigios de violencias e incendios; expoliada en lo mejor de sus tesoros nuestra Catedral y rotas sus

históricas vidrieras; semidestruido nuestro Seminario mayor por el incendio; profanada nuestra casa Arzobispal. Y por encima de todo, oyébase todavía el estampido del cañón y el crepitar de las ametralladoras y el zumbido de los aeroplanos, como si aún amenazara una nueva catástrofe sobre la ciudad de la paz, del arte y de la historia.

## El recuerdo de la llegada a Toledo

El pueblo, nuestro querido pueblo de la ciudad alegre y bulliciosa, se agolpó a nuestra llegada en el Zocodover para decirnos de sus desgracias. Se había fusilado a docenas de ciudadanos beneméritos sin más crimen que el ser buenos católicos; la ciudad había vivido bajo dura opresión durante unas semanas; lágrimas ardientes bañaban nuestras manos y mientras se nos decía de los deudos violentamente desaparecidos, el padre, el hermano, el hijo; más de cien sacerdotes y religiosos habían sucumbido, sólo en la ciudad, por el único delito de ser en ella los representantes de Dios.

Nos acompañaron los fieles a nuestro Templo Primado y allí, postrados ante la Virgen del Sagrario, desposeída de su riquísimo manto y corona, desahogamos nuestro corazón, pidiéndole a la Madre de

Toledo, que lo es de misericordia, perdón para nuestros pecados y para los sacrílegos que profanaron tantas cosas sagradas, el descanso eterno para tantos mártires de la fe y su protección para que se levantara nuestra ciudad de la postración material y moral a que la dura guerra la había reducido. El día siguiente celebrábamos en la misma Capilla de la Virgen una misa de comunión general, que bien podríamos llamar histórica por las circunstancias imponentes que la acompañaron, a la que concurrieron gran número de fieles de la ciudad, entre ellos los señores gobernadores civil y militar y los heroicos defensores del Alcázar, con el general señor Moscardó a la cabeza, y los ilustres señores presidente y diputados forales de Navarra, con representantes de otras entidades, que desde Pamplona nos acompañaron a Toledo.

## No se puede precisar el número de sacerdotes que han sucumbido en nuestra Diócesis

Por relaciones parciales nos pudimos hacer cargo de que igual desgracia pesaba sobre toda la Diócesis. También la furia revolucionaria había destruido alguna iglesia parroquial, no tantas por gracia especial de Dios, como en otras diócesis, bien que muchas de ellas, la casi totalidad, habían sido violadas, destinándolas a usos profanos y destruidos por el fuego imágenes y retablos. Sabemos de muchos sacerdotes asesinados, aunque el estar todavía ocupada la diócesis en gran parte por los ejércitos comunistas y por faltarnos información de otros sitios no accesibles sin peligro no podemos concretar el número de los que han sucumbido.

Reiteramos nuestro acatamiento a los designios de Dios. Aunque por el estado político y social podíamos presagiar, hace ya algunos años, grandes males para nuestra Patria, pero nunca podíamos sospechar que llegara a ser tan tremenda la catástrofe. Como ella no hay igual en la historia de España y menos en la Iglesia española.

Y ahora, amadísimos diocesanos, dejad que os digamos algo de nuestras penas, de nuestros temores y esperanzas.

La máxima pena que ha llegado a conturbar nuestro espíritu es la de tantos sacerdotes asesinados. La muerte violenta de un hombre en tiempos de normalidad social

causa horror y conmoción de todo ciudadano; se ponen en juego los resortes de la justicia y se para hasta restablecer el orden social perturbado por el crimen. Es mayor el trastorno social, y más exigente la justicia, a medida que crece la dignidad o la representación o las condiciones personales de la víctima. Y en nuestra diócesis habrá sucumbido tal vez la mayor parte de los sacerdotes, hombres de Dios que se ocupan en darle gloria y en salvar las almas por él redimidas. Hombres sin tacha y con muchas virtudes y merecimientos, los más altos en orden a la dignidad social, porque eran los representantes de Dios e intermediarios entre él y el pueblo, los maestros de la verdad divina y sostenedores de la ley moral. Eran el fermento divino que daba el sabor de Dios a todas las cosas de la vida social, los que enseñaban al pueblo el amor a Dios y al prójimo, el respeto a cosas y personas, el apoyo de la autoridad legítima en todos sus aspectos, los servidores de Dios y de los humildes, los padres de los pobres, el paño de lágrimas de los afligidos. Sencillos, humildes, oscuros como su hábito, han sido los que han dado su forma a nuestra sociedad cristiana, que lo es por ellos, y los que la han sostenido, soterrados como los cimientos de un edificio, desde la soledad de su vida y de sus ministerios.

## No uno sino cientos de sacerdotes fueron asesinados como facinerosos

Para Nos, amadísimos diocesanos, el sacerdote «nuestro», incardinado a la Diócesis, es algo casi personal nuestro, como una prolongación de nuestro ser y de nuestra

actividad episcopal. Ya otras veces os hemos indicado la teoría del sacerdocio, que envuelve para Nos grandes consuelos y gravísimas responsabilidades. Eran como

nuestro brazo y parte de nuestro pensamiento y de nuestro corazón. Sólo Dios sabe cuán arraigado está en el nuestro el amor a nuestros venerables cooperadores—lo decimos sin alabanza personal y sólo como expresión de lo que juzgamos estricto deber episcopal—y cómo nos ha dolido profundamente, como cuando se secciona un miembro del cuerpo, la pérdida de tantos beneméritos sacerdotes.

¡Y si hubiesen sucumbido en una epidemia, en el cumplimiento de su deber! Pero asesinados como facinerosos, no uno, sino cientos, por quienes habían sido bautizados y adoctrinados y colmados de bienes por ellos; sin culpa ninguna de orden personal o político, solo por ser los hombres de Dios y vestir una sotana que es símbolo de virtud y de humildad social, porque lo es de consagración a Dios y de renunciamiento del mundo; ¿por qué, Dios mío, habéis consentido se cometiera tanto crimen y por

el se eliminara de la tierra tal factor de virtudes cristianas y sociales?, y ¡qué muerte la de nuestros sacerdotes, amadísimos diocesanos! Hemos recogido detalles de la de varios de ellos. Se ha abierto información en la debida forma para reconstruir cuanto quepa la historia de nuestro martirologio sacerdotal, y en tiempo oportuno se le dará publicidad para la edificación de nuestra Iglesia toledana. Queremos que la historia que hablará de las gestas de nuestro Alcázar, donde el heroísmo de nuestro ejército ha logrado para la Patria la admiración del mundo, hable también de los sacerdotes que, al dar su vida por la religión, de la que eran ministros, han conquistado lauros inmarcesibles para la Iglesia de Toledo. Así, ya que la guerra implacable ha abatido la grandeza material de nuestra ciudad, volverá a brillar en el cielo de España con la gloria de la religión y del imperio, conquistada por sus héroes y por sus mártires.

## Los rojos desvalijaron piezas únicas en el mundo y que guardaba Toledo

No hay día,\* casi diríamos que no hay momento en que no nos representemos a nuestros queridos sacerdotes, hijos y hermanos nuestros, particularmente a aquellos con quienes convivíamos cada día, que con su inteligencia y celo nos ayudaban a sobrellevar la dura carga de nuestro ministerio, dispuestos ante las bocas de los fusiles a dar su vida por su Dios. Y nos place pensar que en aquellos momentos pensaban en Nos y en nuestra Iglesia toledana, y nos sentimos solidarizados con ellos en los amores y en el esfuerzo: ellos pensando en nosotros y trabajando por nuestra Iglesia en el cielo, y Nos sintiendo que su ejemplo nos acucia a redoblar el esfuerzo para suplir el que ellos pusieron siempre a nuestra disposición.

Porque Nos, amados diocesanos, que cada día llevamos al altar en el Santo Sacrificio de la Misa el nombre y la memoria de nuestros sacerdotes martirizados, no podemos hacernos a la idea de que necesiten nuestros sufragios, antes creemos que gozan de Dios y que en ellos tal vez un día se prolongue la serie de santos de nuestro calendario diocesano. Y creemos que es muy conforme a nuestras creencias y a la buena doctrina la convicción de que su

intercesión en favor de la Diócesis nos ha de acarrear grandes bienes.

Al dolor por la pérdida de las personas eclesiásticas añadimos el que nos ha causado la de tantas cosas preciosas que eran orgullo de nuestras iglesias y testigos de la pujanza de la Iglesia toledana en otros tiempos. Quedan todavía objetos preciosos que venerar y admirar, pero lo más selecto en valor intrínseco e histórico, piezas únicas en el mundo que nos envidiaban las naciones, se lo ha llevado la rapacidad de nuestros revolucionarios.

La famosísima Biblia llamada de San Luis, monumento de la piedad y del arte del siglo XIII, con sus cuatro mil ochocientas miniaturas; el San Francisco, de Mena; la bandeja del rapto de las Sabinas, de Cellini; la delicadísima joya llamada la «Santa Anita», de la Capilla de Reyes; la custodia de la parroquia de Santa Leocadia, «Sol de Orán»; los «Grecos», de la iglesia parroquial de Illescas; el viril, pieza espléndida de la famosa custodia de Arfe de nuestra Catedral, que ha quedado desmontada por manos inhábiles y sacrílegas, con otras docenas de objetos de valor incalculable: todo desaparecido.

(Continuará.)

## ULTIMA HORA

### Nuestra Aviación bombardea el puerto de Barcelona

Sevilla, 1.—Hoy ha bombardeado la Aviación nacional el puerto de Barcelona. Según las noticias recibidas, los destrozos causados fueron considerables.

### El Gobierno de Burgos se preocupa de la organización una vez dentro de Madrid

Salamanca, 1.—El Gobierno nacional ha dictado algunas disposiciones para organizar la evacuación de niños cuando se tome Madrid. Los huérfanos y los que se encuentren abandonados por sus padres, serán trasladados a distintas provincias, en las cuales se nombrará una junta provincial o local cuyo cometido será velar por la seguridad y educación de estos niños.

### Así es el Gobierno nacional de España. Franco indulta a 60 condenados por los tribunales

Salamanca, 1.—Sesenta personas que estaban condenadas a muerte han sido indultadas por S. E. el jefe del Estado general Franco. En sus procesos se siguieron los trámites legales, aplicándoseles la justicia. No es este el primer rasgo de clemencia del general Franco, pues ya hace días perdonó igualmente 16 prisioneros pertenecientes al submarino «C. 6».

### 27 prisioneros fueron cogidos ayer en el frente Sur

Jerez de la Frontera, 1.—Hoy fueron cogidos en el frente Sur, por las fuerzas nacionales, 27 prisioneros, siendo en su mayoría de nacionalidad rusa.

## Discurso radiofónico del gobernador civil de Toledo

### Gratitud a los que contribuyeron a la suscripción para el Aguinaldo del Soldado

#### Rasgo ejemplar de unos obreros toledanos

Toledanos: Yo quiero, al empezar el nuevo, dar las más expresivas gracias, tanto a la capital como a los pueblos de la provincia, así como a los de Madrid adscritos a la misma, por lo bien que habéis correspondido a mi llamamiento para la suscripción del «Aguinaldo del Soldado». Todos habéis demostrado con vuestra esplendidez el amor que sentís por el Ejército, vuestro amor al soldado, que, soportando los rigores del tiempo, lucha con tesón, defendiendo los principios básicos de nuestra tradición, salvando a España de la vesania rusa, del salvajismo trotskista. Ellos, nuestros soldaditos, nuestros moros, nuestros legionarios, todos, tengo la seguridad que os están agradecidos, no por lo que tiene de material vuestro donativo, sino por lo que espiritualmente representa, pues ese pequeño obsequio quiere decir vuestro recuerdo para ellos, vuestra admiración por ellos, vuestro agradecimiento hacia ellos, vuestra compenetración con ellos.

El día de Nochebuena salió de esta ciudad para Leganés una magnífica caravana de camiones, que eran portadores de vuestros donativos. A la entrega de éstos me acompañaron vuestro alcalde, vuestro presidente de la Diputación, representaciones de Margaritas, señoritas falangistas y Prensa. ¡Con qué satisfacción íbamos todos a ver lo bien que habían respondido los toledanos! ¡Con qué orgullo entregamos aquellos obsequios con que habíais contribuido en la medida de vuestras fuerzas, lleváis un poco de calor y unos recuerdos a esos hijos de España que con tanta bravura luchan, orgullosos de cumplir con su deber!

Todos habéis cumplido, pero yo quiero hacer resaltar ciertos hechos que ennoblecen a los que los realizan, como el de esos obreros, que avisados para cargar los camiones, cedieron después parte de los jornales que habían ganado, ocultando sus nombres. ¡Qué hermoso es esto! ¡Qué bello es ver cómo el obrero español va desterrando de su corazón el odio que le inculcaron sus explotadores!

Que este ejemplo sirva de guión, pues se está dando el caso que estos rasgos de esplendidez lo dan con más frecuencia los obreros y la clase media que las clases elevadas. ¿Es que aún no se han dado cuenta? ¿Es que aún piensan que todo va a seguir lo mismo? No; mediten, piensen y verán que por el papel que desempeñan, por su posición, están obligados en esta cruzada a servir de estímulo a los de abajo, para que no se dé el caso de que el humilde, el que no tiene medios, sea el educador, el guión de aquellos que, privilegiados por la fortuna, debían de ser la norma de la vida de los demás. Pero no quiero en el día de hoy presentarme con el papel adusto, en que por la falta de voluntad y desinterés de algunos, he tenido que colocarme. Hoy quiero tener también algo de espiritualidad, quiero tener un recuerdo para el pasado.

No balance, porque el balance sea muy prolijo, pero sí un recuento de los hechos

pasados quiero presentar en estos momentos.

Aún me parece vivir a principios del año que hemos dejado. ¡Qué luchas aquellas! El infame y traidor Portela presidiendo el Gobierno del Estado; las luchas caciquiles; las intrigas políticas; todo para triturar a España, todo para el triunfo de los criminales y asesinos. Yo era uno de los que luchaban, y luchaba para defender la España que me legaron mis antepasados. ¡Cuántas veces por los pueblos os excité a la lucha! O no me comprendisteis, o no me hicisteis caso.

Como pasaba aquí, en la provincia, pasaba en el resto de España. Aquí triunfamos; pero en otras provincias, por apatía, por cobardía, por bajezas, fuimos derrotados. Y llegamos a la situación que todos recordaréis. Desde aquel momento triunfó el Frente Popular; desde aquel momento los hombres que sentían España, los hombres que amaban España y que por España estaban dispuestos a darlo todo, se lanzaron a defenderla. Primero la conspiración, después el lanzamiento, la lucha. Este día es el día en que todos los buenos españoles, en que todos los que en la empresa habíamos empeñado todo, nos habíamos jugado todo: posición, familia, porvenir, todo. Pero, ante todo, estaba España. Y el día llegó y los enamorados de su ideal nos lanzamos a la calle. La lucha se empeñó; la Providencia nos protegió, luchamos y empezamos a vencer. Seguimos venciendo.

Tuvimos gestas como la del Alcázar, la de Oviedo, la de Nuestra Señora de la Cabeza; gestas todas de españolismo, de idealidad, de amor a España. Nuestro Ejército victorioso conquista pueblos y pueblos, y llegamos, si no a vencer, a colocarnos en una posición tan ventajosa, en que ya podemos decir que la contienda está ganada.

Esto es, a grandes rasgos, el balance del año pasado. El porvenir para el presente no puede ser más risueño. Dentro de poco, de muy poco, nuestro Ejército victorioso, nuestros bravos soldados, esos caballeros del honor y de la muerte, conquistarán Madrid, conquistarán Valencia y Barcelona y conquistarán España entera, y ese día próximo, ese día que ya le vemos todos, que ya le estamos festejando todos, será el día en que España, esa España grande y poderosa que todos ansiamos, esa España tradicional y católica, esa España de grandes poderes, se habrá salvado.

Y vosotros, toledanos, tendréis una satisfacción. La satisfacción de que en vuestro Alcázar, donde según frase del emperador Carlos V «nunca se sintió más grande que cuando estaba en su patio contemplando su escalera»; en ese Alcázar también la nueva España se sentirá orgullosa y podrá decir que con el polvo de sus escombros y con la sangre de sus mártires se ha salvado, y con ella, una vez más, ha salvado el mundo.

Toledanos, españoles todos: en estos momentos, dirijamos un pensamiento a Dios, un recuerdo a los que murieron, un aliento a los que luchan y un ¡Viva! para España y para su caudillo.

## Notas del frente de Madrid

## Algunos detalles de la vida en la capital y otras noticias

En las crónicas telegráficas omite el cronista en campaña algunos datos de interés secundario, en gracia a la noticia de actualidad, dueña y señora del periodista. Voy a hilvanar algunas notas de mi block.

Cuando hablé con un maestro que se pasó a nuestras filas de la columna FETE o de Instrucción Pública, me dijo que todos los maestros de Madrid, catedráticos y funcionarios del Ministerio del ramo, habían sido requisados para ir al frente de Villaverde.

Los más jóvenes empuñan el fusil y los viejos son obligados a cavar trincheras. Desde luego, los maestros calificados de derechas fueron eliminados y los sospechosos puestos en primera fila, bajo la terrible guardia de un elemento de la F. A. I., pistola en mano.

El vicerrector de la Universidad Central y cuatro catedráticos estaban arrojando tierra a una trinchera. Un pobre señor inspector de primera enseñanza, que padecía reuma, pidió hacer otro menester, y el guardián, anarquista, le contestó que si quiera así hasta que se muriera, pues ya había estado sentado mucho tiempo enseñando tonterías en la escuela.

Los bedeles y porteros del Ministerio formaban rancho aparte y los más jóvenes servían de enlace.

Los tranvías que circulan en Madrid son los siguientes: De Ventas a Cibeles; del Hipódromo a la calle Sevilla; del Retiro a la Glorieta de Bilbao; de Cuatro Caminos a la Red de San Luis, por Fuenarrabal y Hortaleza...; de Guindalera y Prosperidad a Santa Bárbara; de Diego de León a Cibeles.

Con pocos coches y escasos viajeros. Sólo funcionan a determinadas horas. Desde las ocho de la noche no hay servicio. Los días que truena mucho el cañón o hay aviones, no salen los coches.

Taxis no hay, y Metro me dijo que sólo había de Cuatro Caminos a la Red de San Luis y del Banco de España a las Ventas. Sólo de día.

Las calles de Madrid están llenas de montones de basuras. Las estaciones del

Metro están convertidas en viviendas. En los sitios donde reparten vales de comida hay verdaderas columnas de gentes en estado lamentable.

Los vecinos de los pueblos que fueron llevados a la fuerza a Madrid por los rojos, están hacinados en almacenes.

Para adquirir comida, es necesario renovar semanalmente una cartilla. Y dan lentejas, arroz, latas de conservas rusas y 125 gramos de pan.

Los comercios que aún permanecen abiertos, lo están por turno. Por la mañana los de un ramo y por la tarde los de otros. Los cafés y bares se cierran a las siete de la tarde.

La Puerta del Sol está intransitable.

La F. A. I., es la única que manda y hace lo que quiere. Tiene cárceles, tribunales y requisita y mata cuando le parece.

El mismo maestro dijo que cuando iba para Villaverde, ya con propósito de pasarse, vió a un grupo de anarquistas que llevaban a empellones a un señor bien vestido, de aspecto respetable, con barba blanca. De pronto le detuvieron en una esquina y le hicieron cuatro disparos, abandonándolo en medio de la calle.

La población civil tiene más miedo a los pelotones de la brigada internacional, que a un bombardeo de la Aviación. El régimen de terror y de escasez en que se vive tiene preocupadísimo a los dirigentes rusos y a la subdelegación de la Junta de Defensa de Madrid, que celebra sus reuniones en los sótanos del Ministerio de Hacienda.

Conforme salen expediciones de familias de milicianos para Levante, son menos las personas que quieren evacuar la capital.

Todo esto me lo dijo el maestro en cuestión.

Un sevillano que huyó de El Escorial, me contó que en el patio del Monasterio estaban los presos. Allí vió a los hermanos Quintero. El tribunal popular, que lo presidía un herrero, socialista, llamó al camarada Serafín Álvarez Quintero a declarar.

## El terror aumenta en Cataluña

Por escuchar por radio una charla de Queipo de Llano les dejan abandonados y desnudos en pleno bosque

## Quinientos asesinatos el día de la muerte de Durruti

En «L'Echo de Paris» ha aparecido el siguiente interesante artículo:

«He asistido a la mayor parte de los acontecimientos que se han desarrollado en Cataluña durante estos últimos cuatro meses. Me hallaba en Barcelona cuando estalló la guerra civil, y desde el 20 de julio he podido ser testigo de los viles asesinatos de religiosos y militares; en el mes de agosto, pocos días después de la proposición de no intervención lanzada por nuestro presidente del Consejo he tenido el dolor de ver llegar a Barcelona nuestros aviones «Dewoitine», conducidos por pilotos, algunos de los cuales no vacilaban en presentarse vistiendo el uniforme. Actualmente, es corriente oír hablar un corriente francés de Marseille o Belleville a ciertos milicianos gubeinamentales.

Las personas cuya detención se efectúa y las que ya lo estaban, son conducidas a los cementerios y allí ametralladas sin compasión. Algunos de ellos, desde hace unos días, sufren el martirio de ser quemados vivos. En esta forma, el 10 de noviembre, en venganza del bombardeo del aeródromo de Prat llevado a cabo por un crucero nacional, fueron martizadas en el cementerio situados en la falda de la montaña de Montjuich, cerca de 200 personas. Los marineros del crucero «Tourville», que estaba anclado en las proximidades de aquel lugar, pudieron darse perfecta cuenta de la operación. El número de médicos asesinados en

Le preguntó qué hacía en aquel pueblo al estallar el movimiento.

—Descansar unos días con mi hermano, contestó el ilustre comediógrafo.

—¡Descansar...!, repuso el energúmeno. Ahora nos toca a nosotros. Ve a entretenerte en el patio. Y le obligaron con un pequeño azadón a quitar las yerbas que había entre las losetas.

RAMON RESA

Barcelona, a mediados de septiembre, ascendía a treinta y seis; en estos momentos pasan de ochenta. Los asesinos son incansables y existen hechos casi increíbles: un anarquista llamado Marín, de Molins del Rey, asesinó él sólo a 500 personas antes de ser ejecutado por uno de los jefes anarquistas que encontró que, realmente, era algo exagerado en su rigor. Existe otro individuo, que padece de los pies, y que se dedica a asesinar a todos los que llevan un par de zapatos que le parece le han de ir bien; sentándose sobre su cadáver, se los prueba y, si no son de su medida exacta, se pone furioso. Se dió el caso de que a un médico se le arrancó el enfermo de la mesa de operaciones para asesinarlo seguidamente a la puerta del hospital.

Hace poco tiempo dos amigos se telefonaron citándose para pasar la velada en casa de uno de ellos; fuera, por tontería o por distracción, añadiendo que así podrían escuchar por radio las noticias dadas por el general Queipo de Llano. Al cabo de diez minutos los dos estaban detenidos y conducidos inmediatamente al Tibidabo en automóvil, en cuyo lugar esperaban ser fusilados. No obstante no se les hizo más que desnudarles completamente y dejarlos así en pleno bosque «para que pudiesen escuchar mejor—según se les dijo—a Queipo de Llano.

Se asegura que aquel día el número de personas asesinadas ascendió a más de 500, advirtiendo que no puede citar la cifra exacta por no haber podido obtener más detalles sobre el particular.

En los momentos en que estoy escribiendo estas líneas se me anuncia que acaban de ser asesinados dos altos grados del ejército soviético, venidos a Barcelona en calidad de consejeros técnicos. ¿Venganza contra los comunistas? Es posible.

BREOT

## "EL ALCÁZAR"

Núm. 39

Jueves 3 de Septiembre de 1936

## INFORMACION GENERAL

Toma de Calera y Gamonal en la zona de Talavera

## UNION RADIO

Ceses de funcionarios de todos los Ministerios; numerosísimos de empleados de Correos y Carteros; del Jefe de la Armada Sr. Navarro que es sustituido por el Sr. Buixa y el del Vicealmirante Sr. Vázquez Román.

Quedan excluidas como zonas de guerra Cuenca, Valencia y Castellón; esta rectificación está hecha sin duda con el fin de enmendar la mala impresión que había hecho la declaración entre nuestros enemigos, dicho se está que esta rectificación sin el

Un interesante documento del Gobierno Nacional de Burgos

anuncio de ninguna actuación de las fuerzas del Gobierno en dichas provincias prueba lo mal que este se encuentra.

Se aplazan todos los exámenes que dependen del Ministro de Instrucción Pública, nueva evidencia de que el Gobierno de Madrid preside un Estado muerto. Azaña recorrió los alrededores de Madrid y después al Fiscal de la República, a Demófilo de Buen, Nicolau D'Oliver y Comandante Romagosa. El Ministro de la Guerra dijo

que había decretado numerosas cesantías. El Ministro de la Gobernación dió explicaciones sobre la transformación de la Guardia Civil en Guardia Nacional Republicana.

El Gobierno ha pedido el «placet» para numerosos nombramientos de representantes diplomáticos en el extranjero, a fin de sustituir a casi todos los que había con

La columna del Sur ocupa Almodóvar del Campo (C. Real)

dichas representaciones y que han acatado el Gobierno de Burgos; pensamos que dada la índole del personal de que dispone el Gobierno de Madrid, esos «placets» van a ser difíciles de conseguir.

De Fuenteovejuna un convoy de víveres, y el Ministro de Agricultura ha visitado Albacete con el fin de reorganizar milicias. Acciones bélicas en Ronda, Huesca e Irún con los comentarios de siempre.

Son llamados todos los anarquistas para que acudan a su domicilio social para asunto urgente. La Junta Central de Socorros hace ingresos en el Banco y distribuye algunas cantidades.

Se recomienda a las milicias que no dispersen sobre los motoristas que, a gran velocidad, recorrerán Madrid en caso de alarma por bombardeo aéreo, tocando sirenas potentes, y que es personal que depende de la Dirección General de Seguridad. Queda prohibido en Madrid asomarse a balcones y

azoteas. Anuncian que se ha constituido un Comité de defensa antiaérea el cual tiene tomadas sus medidas para asegurar al público un espacio de tiempo de 30 minutos para tomar los abrigos; estos abrigos son: los colectores o cloacas, los túneles del Metro y los del ferrocarril de enlace (tubo de la risa). Huelgan los comentarios; primero sobre la posibilidad de ese plazo de 30 minutos dado que los aviones tienen velocidades entre 300 y 400 Km. por hora, y por tanto, el anuncio requería ver el avión a 150 o 200 Km. de Madrid, y después las condiciones de acceso de los refugios que no están hechos con la previsión de tal destino.

Envían donativos a Madrid desde Valencia y Santa Cruz de la Zarza. Habló por el micrófono un impresor de la imprenta de la Guardia Civil para lanzar una diatriba llena de los tópicos obligados en contra de todo lo que significa nuestro santo y patriótico movimiento. A las nueve de la noche hablaron un Senador Sueco y el Vicepresidente de la Cámara francesa para apologetizar al Frente Popular.

En la emisión de las cuatro de la tarde que se dió con retraso de una hora se dijo, que nuestros aviones al servicio de España habían volado sobre Madrid y aplaudía el Gobierno la forma como el público había tomado los refugios.

Por la tarde visitó el Presidente de la

Dirección y Administración  
Museo Romero Ortiz

República una comisión del Socorro Rojo internacional, El General Aranguren llegado a Barcelona anunció que venía de visitar el frente aragonés. Todos los individuos del 5.º Regimiento de milicias se presentarán urgentemente y el mismo requerimiento se hace al Batallón de Octubre n.º 11 de Elda, con objeto de que ambos salgan para el frente. Señala las horas de trabajo a los obreros de las artes blancas y amenaza con graves sanciones a los que incumplan esta disposición dadas las circunstancias. Según confesión del Gobierno, la situación es estacionaria, ello es muy significativo. Acusan actividad en Extremadura, creemos sigue empeñado el Gobierno en considerar nuestra provincia de Toledo como perteneciente a Extremadura; asimismo indica actividad de su aviación sobre Olmedo. Hace referencia a los combates de Irún. El Embajador de la Argentina en París, conferenció con Albornoz. El festival que debía de celebrarse ayer a las 4 de la tarde se suspendió por causas ajenas al Comité organizador.

## RADIO TOLEDO

Reitera la orden para entrega de los aparatos receptores de radio en las Oficinas de Radio Toledo previo recibo, conminando con severas penas a los infractores de esta orden.

(Continuará.)

## FALCONDE

El bosquejo biográfico del ilustre Jefe Delegado de la Comunión Tradicionalista lo encontrará usted en

## El Secretario de S. M.

donde se trazan rasgos interesantes y se detallan hechos de la historia --- del gran caudillo ---

## FALCONDE

por JORGE VILLARIN Y WILLY

Pedidos a la Administración de EL ALCAZAR  
Precio: CUATRO pts.

RELOJERIA, JOYERIA Y OPTICA

JOSE HURTADO

(SUCESOR DE VALLE)

Cuesta de Belén, núm. 11  
TOLEDO

CALZADOS

P. MARTÍN ARCE

Especialidad en efectos militares y artículos para deportes  
Comercio, 59 - Telf. 1637 - Toledo

Almacenes LA PAZ

:: TEJIDOS ::

PAQUETERIA

Talavera de la Reina

(TOLEDO)

“LA CANASTILLA,”

:: Camisería y ropa blanca ::  
Géneros de punto y Paquetería

PABLO GALAN ROSADO

Especialidad en faldones  
y gorros para cristianar

CANALEJAS, 15 TALAVERA DE LA REINA

FABRICA DE HARINAS

LA TRINIDAD

PRIETO, RENILLA Y MORO (S. L.)

TALAVERA DE LA REINA

TELEFONO 30

ALMACEN DE TEJIDOS

LUCAS PRIETO

PLAZA DE LA CONSTITUCION, 10 y 11

TALAVERA DE LA REINA

Casa Tomás TEJIDOS, PAQUETERIA  
Y MUEBLES

Pí y Margall, 14. - Teléfono 135 R

TALAVERA DE LA REINA

## La suscripción para el abrigo del soldado

## Nueva relación de donativos

Soldado Julián Borja, 15,00 pesetas; Antonio Aranda, 75,00; un funcionario de Correos de Madrid, 15,00; una toledana, 2,00; Lucas Ortega, 10,00; Maximiliano de la Cruz, 25,00; Emiliano de la Cruz, 6,00; personal del Cuerpo subalterno de la Fábrica de Armas, 100,65; Luis Montemayor, 60,00; Ayuntamiento de Illescas, 362,25; un español, R. S. L., 2,00; un donativo, 4,00.

## EN ROPAS

Señoritas de Ugena, 16 jerseys y dos cuellos de lana.

Julia Ramírez, dos camisas y dos pares de calcetines.

Dionisio Sánchez, guardia civil, dos botellas de coñac.

Hermanidad de la Purísima, de Otero, 14 jerseys, dos docenas de calcetines y tres pares de guantes.

Hijo de Mariano Toledo, una almohada de lana con funda, dos sábanas, dos camisetas, un pantalón, una botella de Jerez, seis botes de mermelada y dos latas grandes de sardinas.

Carmen Díaz-Marta de Medina, dos impermeables, un mono blanco, un par de guantes, dos pares de botines, dos pares de calcetines, un pijama, dos fundas de almohada, cuatro sábanas, seis botes de leche condensada y seis libras de chocolate.

Ana y Elisa Canseco, siete bufandas (mandado por el pueblo de Magán).

Máxima Núñez Aguado, par de botas.  
Santiago González García, dos pares de calcetines.

Antonia Carreño, una camiseta.  
Candelaria Lucas, unos calzoncillos y una camiseta.

Esperanza Calvo, una camiseta.  
Robustiana Vargas, una camiseta.

Clotilde Vargas, una camiseta.  
Ricardo Vargas, una camiseta.

Manuel Rodríguez del Sol, una camiseta.  
Lucio Navarro, un par de zapatos y un par de calcetines.

Felipe Pavón, una chaqueta.  
Francisco Arroyo, una manta.

Eugenia García, un par de calzoncillos y una camiseta.

Luisa del Prado, dos pares calcetines.  
Canuto G. García, dos mantas.

Nicolás García, una camiseta y calzoncillos.

Félix Rodríguez, una camiseta y calzoncillos.

Félix Toledo, una camiseta y una camisa.  
Victoriano Morales, dos pares calcetines.

Catalina Calvo, una camiseta.  
Pedro López, un par calzoncillos.

Elías López, un par calcetines, una toalla y un pantalón.

Millán López, una camiseta.

Zacarias Garrido, una camiseta, unos calcetines y un pañuelo.

Telesfora García, un par calzoncillos.  
Blas Burgos, una camiseta y unos calzoncillos.

Guillermo Cabañas, una camiseta y unos calzoncillos.

Julián Toledo, dos pares de calcetines.  
Higinio Rodríguez del Sol, una camiseta.

Miguel Burgos, un traje militar de gala y un abrigo.

Leandra Núñez, un par de calcetines y unos calzoncillos.

Máxima Burgos, unos calzoncillos.  
Atilano Sánchez, dos camisetas.

Jesús Caballero, una camiseta.  
Teodora Calvo, dos pares calcetines y dos camisetas.

Nicasia Burgos, dos camisetas.  
Marciano del Orbi, dos camisetas.

Engracia del Orbi, dos jerseys.  
Evaristo Burgos, un par calcetines.

Justo García, una guerrera militar.  
Luis Calvo, una camiseta.

Julia Huesca, una camiseta.  
Julián Manrique, una camiseta.

Hilario Pavón, un par calzoncillos.  
Francisco Pulido, un par calzoncillos.

Juan del Valle, una camiseta y camisa.  
Anselmo Toledo, una camisa y calzoncillo.

Sixto Calvo, un par de calzoncillos.  
Hilario Rodríguez, una manta.

Tiburcio Falcete, dos pares de calzoncillos y una camiseta.

Presentación Calvo, una bufanda, unos calzoncillos y un par de pantalones kaki.

Magdalena G.ª, una camisa y una camiseta.  
Bernardino del Ordi, una manta.

Martín Huesca, una manta.  
Ayuntamiento, cuatro mantas, tres cobertores, un abrigo, dos camisas, una camiseta y un par de calzoncillos.

Vicente Rodríguez, una camiseta.  
Isidro García, una camisa y un jersey.

Francisco del Prado, una manta y un par de zapatos.  
Agueda López, una camiseta y tres pares de calcetines.

## Madrina de guerras

Solicitan madrina de guerra: Lorenzo Prats Valverde, Rafael León Merina, Eduardo Luque Arévalo y Carlos Heus Dugo, pertenecientes al Regimiento de Artillería pesada, núm. 1; el cabo Máximo Extremera Ansino y los soldados Juan Coronilla Fernández, Francisco Maestre Barrero, Juan Moreno Moreno, José Cruz López y Joaquín Cuevas Escalona, al Regimiento de Infantería Granada, núm. 5; Marcelino Jiménez Galiano, Ciriaco Chozas Vadillo, Casimiro García López, Casimiro López Espada, Crescencio Gordo Hermoso y Florián Iglesias González, al batallón de Ametralladoras de Plasencia, núm. 7, y Víctor García, Fernando Ciudad Olmo, José Tuenza, Antonio Ciudad Olmo y Justo López Gómez, pertenecientes todos ellos a la primera Bandera, primera Centuria de Don Benito.

La omisión de algunos de nuestros comunicantes se debe a que las señas que indican en sus cartas no se ajustan a las instrucciones recibidas a este servicio de madrinas de guerra.

## CONFITERÍA

y Fábrica de Mazapán

S. de la Fuente

ESPECIALIDAD EN  
PASTELES VARIADOS

ZOCODOVER, 47 al 50

BARES

TOLEDO y ORIENTAL

ZOCODOVER, 45, y CALLE NUEVA, 3

Especialidad en mariscos del día, café,  
licores y fiambres

Sastrería ORTEGA

CONSTITUCION, 4

TALAVERA DE LA REINA

BAR «LA MANCHEGUITA»

JULIAN SANCHEZ

Especialidad en bocadillos y bebidas de todas clases

Canalejas, 46. - TALAVERA DE LA REINA

ULTRAMARINOS

CASA DUEÑAS

QUESOS Y MANTECAS  
CONSERVAS Y EMBUTIDOS

Calle de Santa Isabel, 1. - Teléf. 174

TOLEDO

El interés y la emoción de una novela

La verdad de un relato histórico

EL SUR DE ESPAÑA EN LA  
RECONQUISTA DE MADRID

(Diario de operaciones glosado por un testigo)

por

MANUEL SANCHEZ DEL ARCO

:: EPISODIOS INEDITOS ::

ESCENAS Y JUICIOS DE LA GUERRA

Pedidos a Establecimientos CERON

MORENO DE MORA, 4 -- CADIZ

# Las fuerzas de Andalucía ocupan Porcuna en la provincia de Jaén

## El día 5 se reunirá el Comité de No Intervención para recibir las respuestas de Alemania, Italia y Portugal

### Al Gobierno del Reich no satisface la actitud de los rojos con el "Palos" y envía barcos al Cantábrico

#### Ha muerto en Salamanca don Miguel de Unamuno

Salamanca, 1.—Ha muerto en esta capital don Miguel de Unamuno, en los últimos instantes del año 1936. Su muerte fué

#### Impresión del día

En el sector de Jaén nuestras tropas han avanzado sobre Porcuna, derrotando una vez más a las fuerzas internacionales, que dejaron sobre el campo numerosos muertos. Entre los cadáveres franceses había algunos de muchachos de dieciocho años, y el Boletín oficial consigna el caso de uno de estos jóvenes que, antes de morir a consecuencia de sus heridas, confesó y se arrepintió del engaño de que había sido víctima por parte de los reclutados rojos. Luego los jefes marxistas dicen pomposamente que los extranjeros enrolados en sus filas son ciudadanos que de un modo espontáneo acuden a España para solidarizarse con los defensores de la libertad. Pero lo cierto es que, al reclutarlos, los agentes del Gobierno rojo tienen que recurrir, como en el caso que menciona el Boletín, incluso a embriagar a sus víctimas para hacerles firmar el compromiso de alistamiento.

Otra nota saliente de los informes oficiales es la comprobación de los asesinatos que siguen cometiendo los rojos en los pueblos. Son cada día más numerosos, y ya en todos los lugares sometidos al dominio marxista son sacrificados también mujeres y niños. Lejos de saciarse, aumenta la sed de sangre de esas bordas infames a medida que se desarrollan los acontecimientos. Y no se limitan a suprimir a las gentes indefensas, sino que lo hacen con martirio, a veces espeluznantes. Sin duda, para que los intelectuales izquierdistas puedan decir, como en el nuevo documento que se les ha hecho firmar con destino a los extranjeros incautos, que los luchadores marxistas defienden la causa de la cultura y de la civilización.

Cosa bien contraria decía recientemente Unamuno en documento dirigido a la Universidad neoyorquina de Columbia. Pero este famoso profesor, que ayer rindió en Salamanca su vida agitada y contradictoria, sin duda apesadumbrado de muchos de sus errores de doctrina y de conducta, no era ya para los izquierdistas, que le colmaron de tantos ditirambos cuando les era plenamente propicio, ni sabio, ni intelectual, ni siquiera inteligente. Porque, asqueado de los rumbos anárquicos que tomaban las cosas que el mismo contribuyó a poner en marcha, se fué alejando de sus antiguos aliados hasta condenar rotundamente, en nombre de la cultura, sus desvaríos políticos y sus atrocidades sangrientas.

como una llamarada viva, sin agonía dolorosa, casi sin dolor y sin lucha. Unamuno fué el esponente más genuino de la generación del 98. Cuando llegó el año 1931 se equivocó o le equivocaron: si pecó, Dios le otorgará su perdón, pero siempre perdurarán en España su acendrado amor al hogar cristiano y sus versos llenos de unción a Jesús Crucificado. Nosotros sólo elevamos esta plegaria: «Descanse en paz».

#### El día de año nuevo en Madrid.—Gran desolación durante la noche

Tenerife, 1.—La noche vieja ha transcurrido en Madrid trágica y triste. En las primeras horas, varios obuses de los nacionales causaron bastantes bajas en las concentraciones de milicianos que estaban de vigilancia en las posiciones avanzadas. Las calles aparecían completamente desiertas. En algunos sitios se vendían dulces envueltos en papeles con los emblemas comunistas, pero nadie se atrevía a comprarlos. La capital estuvo desolada. Cada año se congregaban todos los madrileños ante la Puerta del Sol, para esperar alegres y confiados las doce campanadas del reloj de la Gobernación. El marxismo ha acabado con la tradición; nadie acudió a la fiesta; sólo algún coche cruzaba, de vez en cuando, la plaza rápidamente, por temor a los bombardeos de las baterías nacionales.

#### El discurso de García Sanchiz en Santiago de Compostela.—Habla del triunfo definitivo de España

Santiago de Compostela, 1.—Ha pronunciado su anunciada charla en la ceremonia inaugural del año jubilar, el insigne charlista Federico García Sanchiz.

Comenzó describiendo el pueblo de Santiago e hizo una detenida comparación con aquel otro pueblo primitivo que recibió las pisadas de los primeros peregrinos que iban a postrarse ante el Apóstol del caballo blanco. Continuó haciendo un retrato magistral de la catedral compostelana y de Santiago, haciendo más tarde una pequeña historia del año jubilar, y terminó augurando el triunfo definitivo de España, al entrar en el nuevo y trascendental año, para la historia del mundo del 1937.

#### La entrada de año y la Marina alemana

Hamburgo, 1.—Se han cambiado cordiales felicitaciones la Marina mercante y la del Reich. En los discursos pronunciados se dijo que ambas Marinas estaban dispuestas a defender Alemania dentro y fuera del territorio nacional.

#### Un avión rojo derriba a otro francés y el Gobierno de París reclama al de Valencia

París, 1.—El Gobierno francés ha hecho publicar una información, en la que se confirma la noticia de que un avión rojo hizo caer a tierra por disparos de ametralladora, a un avión francés en las cercanías de Gua-

dalajara. El Gobierno está dispuesta a efectuar ante el Gobierno rojo de Valencia las correspondientes reclamaciones diplomáticas.

#### Nuestra escuadra bombardea Bilbao

Lisboa, 1.—Algunos buques nacionales han bombardeado la plaza roja de Bilbao. Se dejaron sentir los efectos del ataque en las concentraciones de los milicianos próximas al puerto. La población está completamente desmoralizada. Las autoridades dieron órdenes para que fueran evacuadas las casas próximas al puerto, temiéndose futuros ataques de los nacionales. Se han adoptado otras medidas de precaución. El ánimo público está muy deprimido.

#### Por el frente de Teruel nuestra Aviación bombardea unos convoyes rojos

Lisboa, 1.—Entre Sagunto y el frente de Teruel la Aviación nacional bombardeó varios convoyes enemigos que marchaban a la línea de fuego. Se causaron importantes daños, obligando a sus conductores a abandonar los camiones, quedando varios de ellos muertos y otros heridos. Después los aviadores nacionales castigaron duramente las líneas enemigas, destruyendo dos baterías rojas.

#### En Cataluña se crearán campos de concentración

Lisboa, 1.—Mañana se reunirá el Consejo extraordinario del Gobierno de la Generalidad. Según ha manifestado el consejero de Justicia, se aprobará un proyecto sobre reorganización a fondo de los Tribunales de Justicia popular, que tendrá nuevas modalidades, disponiéndose la creación de campos de concentración para los procesados.

#### Su eminencia el cardenal arzobispo de Toledo y el señor obispo de Gerona, en Salamanca

Salamanca, 1.—Procedente de Roma y después de descansar durante breves días en Navarra, llegaron a Salamanca su eminencia el cardenal arzobispo de Toledo, doctor Gomá, a quien acompaña el reverendísimo señor obispo de Gerona.

A su llegada a Salamanca fueron recibidos por el excelentísimo y reverendísimo señor obispo de la diócesis, doctor don Enrique Plá y Deniel, y otras ilustres personalidades.

#### El Comité de No Intervención se reunirá el día 5.—Gran expectación en torno de ella

Londres, 1.—El Comité de No Intervención se reunirá el próximo día 5 de enero. Se atribuye gran importancia a la reunión, pues en ella se darán por Italia, Alemania y Portugal (las respuestas sobre) la propuesta de mediación franco-británica referentes al reclutamiento de voluntarios.

#### Queipo de Llano al micrófono

Los rojos no dieron ayer parte oficial

Sevilla, 1.—En la charla de esta noche el general Queipo de Llano comenzó diciendo que eran tan pocas las noticias de interés, que los rojos no dieron hoy su acostumbrado parte oficial. Pero en cambio hinchan el perro de la autorización del Gobierno de Norteamérica concediéndoles material de guerra. ¡Pronto se desinflará! Como siempre, sólo dicen la verdad a medias, pues se callan que dicho Gobierno está decidido a ampliar la ley de modo que quepa en ella la prohibición de envío de armas y material bélico, aun cuando se trate de guerras civiles. Pero al fin, la cosa no tiene tanta importancia. De poco valen las armas y aún los hombres cuando no se dispone de valientes y de mando experto.

#### Fernando de los Ríos protesta de los periódicos americanos

Fernando de los Ríos ha enviado una nota de protesta por que los periódicos norteamericanos publican las verdaderas noticias referentes a nuestros éxitos. A pesar de ello el pueblo de Norteamérica sabe bien a qué atenerse.

El ingeniero pecuario Gordón Ordás ha conferenciado con Fernando de los Ríos para ver el modo de instalar una oficina de compra de armas en Méjico. ¡El hombre quiere ganar sus comisiones como los demás!

Los rojos dicen que Alemania prepara un ataque contra Francia para apoderarse también de España. Verdaderamente no tiene fin la idiotez de los marxistas. Dicen que en el frente de Madrid han hecho un fuerte ataque varios batallones alemanes a nuestro servicio. Debe ser una honra para nosotros que los confundan con nuestros soldados, pues los alemanes tienen un elevadísimo espíritu militar.

En las operaciones del Sur les hemos cogido últimamente 17 fusiles, tres ametralladoras, un cañón y nueve caretas contra gases.

En la provincia de Málaga los rojos han abandonado el pueblo de Inzar, siendo fusilados todos los vecinos que se negaron a seguirles. ¡Una canallada más!

#### Sigue su avance la columna de Requetés de Andalucía que toma Porcuna

En Córdoba la columna Redondo ha entrado en Porcuna al anochecer y no sabemos si a esta hora estará en nuestro poder todo el pueblo.

#### El Gobierno del Reich no está satisfecho de la forma en que los rojos han querido zanjar el asunto del "Palos"

Berlín, 1.—El Gobierno alemán, no satisfecho por la solución del conflicto sobre el velero alemán «Palos», ha comenzado a poner en práctica las medidas adoptadas con anterioridad. En vista del derecho que asiste al Gobierno del Reich para obtener la libertad del español que se encontraba a bordo de dicho velero, bajo la protección de Alemania, se ha dispuesto el envío de fuerzas navales al Cantábrico, las cuales apresaron en el día de hoy a un barco rojo a la altura de 23 millas del cabo Machichaco.